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 Dans ma formation pour devenir prêtre, alors que j'étais stagiaire à la paroisse 
St-Mathieu de Touraine, il y a une paroissienne qui a dit quelque chose dont je me 
souviendrai toute ma vie. 
 
 Je travaillais alors dans la pastorale du baptême. On réunissait, pour quelques 
rencontres, les nouveaux parents et on réfléchissait avec eux sur leur propre 
engagement de baptême et sur le sens du baptême pour leur enfant. Et il nous 
arrivait fréquemment, dépendant des groupes de parents, de nous laisser aller à 
l'émerveillement devant le mystère de la vie et de la naissance. 
 
 Lors d'une de ces rencontres, une nouvelle maman confie alors au groupe: 
"Mon enfant, je l'aime tellement, que je ne voudrais pas en avoir d'autres. Je 
ne voudrais pas être obligée de diviser mon amour entre plusieurs enfants." 
Et ça avait l'air vrai, l'amour, l'émerveillement et le bonheur de cette femme ! Après 
qu'elle eut dit cela, une autre maman, qui n'avait jusque là rien dit dans le groupe, se 
penche vers elle et lui dit: "N'ayez pas peur pour ça. Moi, c'est mon troisième 
et je peux vous dire que l'amour, ça ne se divise pas, ça se multiple !" 
 
 L'amour, ça se multiplie ! ... Je pense que lorsqu'on lit l'évangile de la 
multiplication des pains, c'est ça que ça doit nous rappeler: l'amour, c'est fait pour 
être multiplié. Devant une foule de quelques milliers de personnes, Jésus est pris de 
pitié, c'est à dire, de compassion. Son amour pour l'être humain ne se laisse pas 
arrêter par le nombre. Comme il aurait nourri un mendiant sur la route, il veut 
nourrir toute la foule qui se trouve avec lui. 
 
 Et je pense ici, à Mère Térésa. Un jour, son regard s'est arrêté sur une 
personne qui mourait dans la rue. Elle s'est approchée et lui a offert sa présence 
jusqu'au dernier moment. Puis, le miracle s'est produit: elle avait pu aimer un être 
humain au point de l'accompagner jusqu'au fond de sa misère, jusqu'à la mort .... et 
voilà qu'elle se rend compte qu'ils sont des milliers dans la même situation. Son 
amour alors se multiple. D'autres femmes viennent se joindre à elle et, ensemble, 
elles soignent des milliers d'êtres humains abandonnés dans les villes de Calcutta. 
 
 L'Evangile de la multiplication des pains nous redit l'amour infini de Dieu 
pour chacun de nous. Son amour est sans limite !  
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 A travers chaque personne, chaque adulte, chaque enfant, l'amour de Dieu 
s'est multiplié. Et c'est une des bases fondamentales de notre foi que l'amour de 
Dieu remplit l'univers. Cet amour de Dieu demande à être manifesté, il demande à 
être rendu visible. Et cela, c'est notre tâche, à nous les chrétiens: manifester l'amour 
que Dieu a pour chacun de nous en aimant à notre tour. 
 
 Et notre plus grande surprise, c'est de constater que notre amour à nous aussi 
peut se multiplier. Il peut embrasser une multitude de personnes, si nous le voulons. 
Un peu à l'image de cette mère de famille qui voyait son amour maternel se 
multiplier dans chacun de ses enfants, l'Evangile nous demande d'ouvrir nos 
horizons, d'ouvrir les portes de nos coeurs pour y accueillir tous ceux qui s'y 
présenteront. Ce n’est pas tant une question de quantité qu’une question de 
générosité. 
 
 Dans notre eucharistie, aujourd'hui, je vous invite à remercier le Seigneur pour 
son amour. .... Son amour qui nous alimente et nous fait vivre ! Son amour qui ne 
compte pas mais qui cherche à combler nos pauvretés, atténuer nos misères, guérir 
nos infirmités. 


